

„Berliner Tageblatt“

Erstmal täglich herausgegeben... Berlin.



Abonnements-Preis

Für das „Berliner Tageblatt“ und „Abend-Blatt“... Druck und Verlag von Rudolf Hoffe in Berlin.

Berliner Tageblatt

Nummer 444.

Berlin, Dienstag, den 2. September 1902.

XXXI. Jahrgang.

Glossen

zum Mannheimer Katholikentag.

Aus Süddeutschland wird uns geschrieben: Der 49. deutsche Katholikentag... zum Mannheimer Katholikentag.

Man weiß, daß das Centrum die gegenwärtige innere Lage im Reich...

Das gilt zum Beispiel von der Arbeiterfrage. Das Centrum weiß, daß dies ein wunder Punkt ist...

Der Mannheimer Katholikentag ging aber nicht nur um die Arbeiterfrage... sondern auch um die Arbeiterfrage...

Man weiß, daß das Centrum die gegenwärtige innere Lage im Reich dazu auszunutzen beabsichtigt...

Man weiß, daß das Centrum die gegenwärtige innere Lage im Reich dazu auszunutzen beabsichtigt...

Man hat freilich die Gruppe Elsaß-Lothringen in Mannheim eine Resolution zu Stande gebracht...

Was die Duellfrage anbelangt, so hat, wie man zugetrautet muß, das Centrum stets eine konsequente Haltung gezeigt...

Ad vocem Arbeiterfrage und Ultramontanismus in Verbindung mit dem Marxismus muß schließlich noch ein Exkursvortell gesagt werden...

Das aber starke Gegenfasse in vitalen Zeitfragen im Centrum vorhanden sind, hat der Mannheimer Parteitag troph von Neuem bewiesen...

Der Ausfall der Reichstagsverhandlung in Rulmbach-Forchheim hat dem Centrum gezeigt...

„Gewehr ab“ ruft die konservative „Stirke“ ihren Genüßlingsgenossen angedacht...

Uns ist nichts davon bekannt, daß solche Muthlosigkeit in unseren Reihen eingedrungen ist...

Die Geschützfrage in Oesterreich-Ungarn

(Von unserem Korrespondenten.)

Seit mehreren Jahren schon beschäftigt die Frage der neuen Geschütze nicht nur unsere militärischen, sondern auch unsere parlamentarischen Kreise...

Die Delegationen über diese natürlich mit Rücksicht auf die herrschende wirtschaftliche Depression nicht sehr angenehm...

Man scheint es aber auch thätiglich zu zu tun. Demnachdem erst der Einführungstermin vom 1. Oktober d. J. auf den 1. April nächsten Jahres verlegt wurde...